

EL DIARIO DE MENORCA

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
dio de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 2½ reales trimestre.

Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 8 mas. por linea.

Los no suscriptores 12

Y las repeticiones á la mitad de precio.

Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la dimensión que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

—De *La Correspondencia* del 29:

El señor ministro de Gracia y Justicia se propone extinguir la clase de cesantes en la judicatura, como viene realizandolo respecto á la de supernumerarios de las audiencias, y así que reciba las hojas de servicio que tiene pedidas se dedicará á formar el escalafon riguroso para dar las vacantes á los cesantes que disfruten haber.

—A consecuencia de haber indicios de que se ha presentado el cólera en Nueva York, el gobierno español ha dispuesto que las procedencias de aquel puerto queden sujetas á cinco dias de observacion.

—De *La Correspondencia* del 30:

Tenemos noticias de un nuevo combate entre una goleta de la matrícula de Manila y un *Junco pirata* de los que recorren aquellas aguas.

He aquí lo que nos dice nuestro corresponsal:

«El bergantín goleta español de la matrícula de Manila nombrado *San Fernando* y que manda el joven piloto D. Juan Benítez de Lara, salió de Macao para la capital del archipiélago filipino el 24 de marzo último. Hallándose á las seis de la tarde E. O. con Potoy en el canal del Gran Ladrón, voltejando con viento bonancible del S. E., notaron de abordo que un largo *Junco chino* de tres palos que tenían por la aleta de sotavento, manejaba de un modo tan sospechoso, que marcaba por sus movimientos la intencion que tenía de abordar al *San Fernando*. Montaba este buque dos pequeñas piezas del calibre de á 6, y además estaba dotado con 6 carabinas y 6 hachas de abordaje; la tripulación se componía de

quince personas.

Hecho a precaucion el zafarrancho, distribuidas las armas y colocada la gente en los puestos convenientes a guardaron decididos el golpe que no se hizo esperar, puesto que ya de noche, el *Junco pirata* se acercó mucho, obligando al *San Fernando* á hacer algunos disparos de carabina y un tiro de los de 6 á bala y metralla, que lo aprovechó bien el *Junco* por haberle cogido enfilado de proa á popa. Con el auxilio de los gemelos pudo verse que el *Junco* tenía á bordo mas de 100 hombres, que llevaba gente en los topes de los tres palos, que traía dispuesto á proa un grupo grande de gente para abordaje, y sobre todo, que solo distaba de la popa del *San Fernando* algunos metros y que era imposible evitar el abordaje por el mucho andar del pirata. Aprovechados estos momentos, siguieron con el fuego de las carabinas sobre el *Junco*, y vieron caer en cubierta al hombre que estaba al tope del trinquete á consecuencia de un tiro que le disparó el piloto don Pascual Ledesma, y bajar rápidamente abandonando su puesto á los que estaban en los otros palos, y en este estado, que eran las ocho de la noche, se verificó la atracada del *Junco*. El fuego de las carabinas y revolver contuvo que saltaseu muchos mas chinos en el *San Fernando*, donde á pesar de todo, consiguieron trasbordarse cinco ó seis, escudados con la insopportable luz de los botes de fuego chinico que tiraban del *Junco* y dos de abordaje.

En esta situación pasaron como 40 minutos. Notando el capitán Lara que ya no les arrojaban tarros de mistos, avanzó sobre popa, y ganando los callejones de la camaretta, mitó de un

tiro de revolver al chino que estaba al timón, y la gente cargo por bandera y banda á la bayoneta, haciendo saltar al agua a los piratas.

Libre el *San Fernando* de piratas, pero amarrado á su popa el *Junco*, siguió el fuego de carabinas y los piratas abandonaron la proa y empezaron á escudarse por la cámara y bajo cubierta. Aprovechando esta circunstancia, el capitán Lara se dispuso á su vez á saltar al abordaje con su gente en el *Junco*, y molestandole mucho la vela trinquete de este buque, mandó que se picase la driza y jarcia a fio de arreglar el triunfo del bergantín goleta; pero la torpeza ó atolondramiento de la gente picó la anilla con que el *Junco* estaba seguro á popa del *San Fernando*, y aquel empezó á desatarse favorecido de su vela, y pronto quedó lejos, lo que observado por los chinos, rápidamente maniobraron, y poniéndose en popa hicieron rumbo hacia los bajos. Al abandonar al *San Fernando* los piratas dejaron en cubierta dos sables, una pistola de dos tiros y un chino. De la tripulación del *San Fernando* salieron heridos de chuzo dos grumetes, y con quemaduras mas ó menos graves el contramaestre y otros dos hombres.

El capitán Lara formó junta con su piloto y contramaestre, y manifestó su deseo de dar caza al *Junco* hasta apresarlo; pero en vista de la superioridad del pirata, de la proximidad de los bajos, y sobre todo que se había logrado el objeto principal, que era haber salvado la expedición y sus vidas, es decir, cuanto cabia hacer á simples pilotos de comercio, dispusieron el aparte del *San Fernando*, y haciendo rumbo á Manila, llegaron en la mañana del 29 de marzo ultimo, a las diez horas y media á la isla de Negros, y el 5 de abril

te días de su salida de Macao.

— De la *Correspondencia* del 2: Una carta de Tetuan, fechada del 15, da cuenta de la llegada del nuevo consul de España en aquella plaza, D. Ramon Fernandez de la Reguera, al cual se le hicieron por las autoridades moras todos los honores de ordenanza, con la notable particularidad de que el gobernador de Tetuan salió al campo acompañado de una lucida escuadra esperar y recibir al funcionario español, dando así una muestra del respeto y afecto que a España profesan.

— El doctor irlandés Cullen acaba de ser nombrado cardenal. Desde que Inglaterra está separada de la Iglesia católica es la primera vez que se eleva a un irlandés a tan alta dignidad. El nuevo cardenal está ya camino de Roma.

— El célebre escritor francés M. de Montalembert se encuentra gravemente enfermo.

— Ha muerto en Florencia, víctima de un ataque de apoplejia, el orador más brillante de las Cámaras italianas, Mr. de Brofferio, quien además de hombre político era abogado, escritor y poeta. Muchas de sus canciones son populares en el Piamonte, y su última obra ha sido un canto hélico que se canta estos días por todas las partes en Italia. Aunque individuo de la izquierda de la Cámara, era muy afecto al rey Víctor Manuel, que le había nombrado su cronista.

Berlín 29.— Acerca de las compensaciones territoriales de que se ha hecho eco *El País*, corren hoy los siguientes rumores: En cambio de Venecia, Austria recibaría una parte de la Bosnia y de la Herzegovina, que Italia adquiriría de la Puerta con este objeto.

En cambio de la parte de los duendes, Austria recibaría una parte de los territorios de Rhenan, respecto de los cuales estaría representada en el grupo de los Estados alemanes del Sureste.

La parte alemana del ducado de Schleswig entraría en la confederación para reemplazar a Luxemburgo.

Los Países bajos pagarian una indemnización por los gastos que la confederación alemana ha hecho hasta hoy en provecho de Luxemburgo.

— El periódico oficial resume las pruebas que ha dado Prusia de su amor á la paz, á saber: la proposición

de un Parlamento alemán, las declaraciones hechas en el seno del comité de los nueve y en la sesión de la Dieta del 24 de mayo, y el despacho dirigido en 22 de mayo al gobierno de Württemberg diciéndole que los que se oponen á la reunión del Parlamento favorecen la guerra.

— Los pueblos de Alemania, añade la *Gaceta*, quieren ardientemente la paz. Sus representantes hablarán en favor de la paz, y los gobiernos alemanes no olvidarán que el Parlamento alemán es la paz.

Milan 29.— Todos los presos políticos de Pádua y Venecia han sido internados en el imperio, según órdenes del gobierno austriaco.

Todas las armas antiguas del arsenal de Venecia se habían enviado a Viena.

Florencia 29.— Dícese que el rey ha firmado hoy un decreto creando dos batallones de bersaglieri, y elevando a cuarenta el número de los batallones de voluntarios.

Viena 29.— El gobierno combate las pretensiones del duque de Oldenburgo sobre Holstein.

El emperador pasó ayer una segunda revista á las tropas arengándolas con este motivo.

El gobierno ha contestado por telégrafo á las notas de los gabinetes de París, Londres y San Petersburgo, que acepta, no el Congreso, sino una conferencia sin programa previo.

Dícese en esta capital, que el representante de Italia, caballero Nigra, tiene instrucciones para declarar en la conferencia que Italia insiste en declarar todas las provincias italianas que están bajo el poder de Austria, y que por la cesión espontánea de las mismas ofrecerá indemnizaciones en metálico.

Asegúrase que la reina Victoria mantiene activas correspondencias con el rey de Prusia con objeto de sostener la paz.

Hoy se ha publicado un decreto imperial ordenando una emisión de billetes de 12.000.000 de florines para las necesidades del comercio.

VARIEDADES.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Picaduras de abejas.— Cuando una persona ha sido picada por abeja,

avispa y cierte clase de hormigas, lo que ante todo deberá practicar, será por medio de unas pinzas, con los dedos, ó con una aguja fina, extraer el agujón que por lo regular queda dentro la picadura. Despues se lavará la parte agravada, con alcohol volátil, y á falta de este con agua de jabón. Si á pesar de estas precauciones se declarase inflamacion, se aplicarán cataplasmas de harina de arroz con leche, regadas con algunas gotas de estracito de sartorio.

Manchas de vino.— de frutas, de café, de chocolate, etc.—Estas manchas se enjabonan, ó bien se las moja con agua de sarmientos, y luego se exponen á la acción del ácido sulfuroso. Para obtener este áci lo se echan algunos granos de flor de azufre en carbones encendidos, y colocando encima un embudo boca abajo, se dirige sobre la mancha el vapor que sale por la parte augusta. Si la mancha es muy pequeña, bastará exponerla al vapor de un fósforo de cocina bien azufrado.

Piedra de quita-manchas.

Carbonato de sosa	250 gramos.
Jabón blanco	250 " "
Tierra de batánar purificada . . .	500 "
Hiel de buey	250 "
Yemas de huevo	8 "

Mézclense las yemas de huevo con la hiel, y bátanse hasta que la mezcla sea perfecta. Muéllase en seguida la tierra de batánar, la sosa y el jabón en un mortero de mármol, vertiendo de cuando en cuando un poco de la mezcla de hiel y yemas de huevo. Cuando la pasta sea bastante homogénea, se echará en moldes, que le dén la forma de pastillas.

Esta composición es la mejor que se conoce para quitar manchas de grasa en paños y otras telas de buen tinte. Basta frotar las manchas con la pastilla, ó bien deshacer algunas raspaduras de la misma en agua, y con esta agua lavar la mancha, para hacerla desaparecer completamente.

Esencia de jabón para quitar manchas.

Jabón duro	150 gramos.
Potasa	30 "
Alcohol de 36°	1/2 litro.

Córtese el jabón en trocitos y échese con la potasa en el alcohol. Caliéntase el baño-maria, ó bien al sol en el verano, removiéndolo á menudo, y cuando la disolución sea completa, filtrése y guardese en frascos.—Esta esencia sirve como la piedra de quita-manchas.

ANECDOTAS.

Huevos duros.— Un capitán tomó por asistente á un quinto andaluz, y le preguntó si sabía algo de cocina.—“De todo, mi capitán, respondió el soldado: yo sé de todo... y lo que no sépa, V. me lo enseñará.” Mandóle el amo que le hiciese todas las noches un par de huevos pas-

dos por agua; pero encargándole mucho que no fuesen duros.—“Descuide V., mi capitán, dijo el asistente: se los pondré blandos como una manteca.”

Llegó la noche, y al ponerse á cenar el capitán, encontró los huevos duros como piedras: riñó al asistente, que se disculpó como pudo, y que la segunda noche se los presentó mas duros que la primera.

—“Te he dicho que quiero los huevos blandos! exclamó el capitán.

—“Esta bien, mi capitán” respondió el asistente. Yo le prometo que no volverá á suceder.

Llegada la tercera noche el asistente presentó los huevos á la mesa muy satisfecho: estaban como balas. El capitán los cogió con un movimiento de ira, pero el quinto le contuvo diciendo:

—“Mi capitán, yo no tengo la culpa: es que los huevos son de mala calia; porque han estao jirviendo, dende el toque de diana.”

Cuentase que cierto rey era muy amante de los astrólogos: llevaba consigo uno, á quien preguntó cuando caminaba que si llovería pronto; este le respondió asegurándole un bello tiempo, pero pasando á la sazon un rústico montado en un pollino, quiso tambien el rey preguntarle lo mismo.

—“Señor, dijo el labriego, segua tiemblan las orejas de mi asno, lloverá muy pronto.

En efecto; de allí á poco empezó á llover abundantemente. Sonrojose el astrólogo y el rey dijo que en adelante no consultaría otros astrólogos que los burros.

Las mujeres de los literatos suelen ser muy desgraciadas. Una de ellas se quejaba de que su marido pasaba el santo dia de Dios entregado á los libros, y le decia:

—“Ay Luis! algunas veces al verte siempre con los libros, tengo celos de ellos y quisiera volverme libro.”

—“Acepto el cambio, siempre que te vuelvas calendario.”

—“Y por qué calendario? Porque cada año se necesita uno nuevo.”

Hace algunos años, que dos individuos se presentaron á pedir sus pasaportes.

—“De donde son Vds?” preguntó el comisario:

—“Yo soy hijo de Mula, dijo uno.

—“Yo, hijo de Cabra, añadió el otro.

—“Lo siento, replicó gravemente el comisario, cerrando el libro y dejando la pluma; pero no doy pasaporte para animales.”

En un juego de sociedad, propuso un *quidam*, que los concurrentes acertase una palabra que significaba una clase de tierra cultivada y un apellido, y cu-

ya primera letra era G.

Despues de darse todos por vencidos, porque ninguna de las soluciones que propusieron satisfacia al *quidam*, dijo este, orgulloso al ver la dificultad de su problema:

—“Señores, son Vds. unos babiecas: la palabra es.... *Güerta*.”

MAXIMOS.

No te hagas rogar si tienes que hacer un favor que te piden; pues así habrá, por parte de quien lo recibe, mas agradecimiento y menos humillacion; y por parte tuya mas nobleza.

Acostúmbrate á obrar pronto y bien, y no tendrás que arrepentirte de haber dejado perder la ocasión.

Si alguien te cuenta lo que sabes, lo que te ha contado ya otras veces, ó lo que tú mismo le has contado, escúchate con paciencia.

MAHON.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días Barom. Max. Min.	Termom. centig.	Ulligran. a las 9 y 15	Pluvium. en milíam.	Solenidad. media	Viento reinante.
7-7647	22°2	16°5	53	9	N. flojo.

AFFICIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 32 ms.—Pones las 7 h. y 26 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. y 19 ms. de la M.—Pone á las 2 h. y 15 ms. de la T.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

El Santísimo Corazon de Jesus y Santos Victorino y Salustiano, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

Santos Primo y Feliciano mártires.

ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de Junio de 1866

Servicio para el 8.

Gefe de dia: el teniente coronel graduado, D. Ramon Gamez y Balsan, comandante del regimiento, infanteria de America n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, America.—El T. C. Sargento Mayor.—Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma javeque esp. Esperanza, de 29 ts, pat. Miguel Landino, con 6 trip., 200 fanegas habas y 20 fardos tejidos.

Para Alcudia laud esp. San Antonio,

de 23 ts., pat. Rafael Covas, con 4 trip., 3 pas. y lastre.

SALIDAS.

Para Palma laud esp. Linda, de 9 ts. pat. Juan Triay, con 3 trip., 90 qm patatas, 20 fanegas habas, cascos vacíos y otros efectos.

Para Argel pailebot esp. Joven Africano, cap. D. Bartolomé Maspoche.

ANUNCIOS.

Hay una persona necesitada á quien el médico ha prescrito los baños de Caldas, y halándose en la imposibilidad de efectuarlo por falta de recursos, debidamente autorizada, dirige su voz á las personas caritativas esperando que la favorecerán con este humanitario objeto.

Admitirá su orro en la calle de la Reina nº. 37.

Se saca á licitación privada la casa núm. 5 de la calle del Horne de esta ciudad, con el tipo de 2200 escudos. En el despacho del notario don Nicolás Orfila se admitirán proposiciones en pliego cerrado hasta las doce del dia de HOY, en cuya hora se hará la adjudicación á favor del mejor postor sobre el tipo referido.

Aviso á los señores que gusten suscribirse.

Se halla en prensa la segunda réplica de la discussion científica entre D. Miguel de la Plata y D. Andrés Hernandez.

Su precio no excederá de 6 cuartos.

BAILE.

Lo habrá el domingo por la tarde en el *Coso del vecino pueblo de San Luis*.

Está para vender ó alquilar el BILLAR y la TIENDA DE LICORES de la calle de la Plana número 19. Informarán en la misma.

Armarios con vidrieras y mostradores, para vender, tanto á propósito para tienda de ropas, de quincalla, de comestibles como para zapatero.

Informarán en la tercera calle de la Infanta núm. 23.

PARA ALQUILAR.

Lo están las casas n.º 1 de la calle de la Reina y la n.º 198 de la ca-

de del Castillo denominada den Jacob. Igualmente lo estará por San Miguel la nº 72 de la misma calle del Castillo conocida por la casa negra.

Informará el Sr. Ponseti, calle del Comercio nº. 23.

En la calle de Gracia nº. 135, hay una joven recién llegada á esta ciudad que se ofrece servir en clase de modista á las personas que gusten honrarla con su confianza.

PIANINO PARA VENDER.

Hay uno apropiado para un principiante.

Informará el Sr. Albis, calle de S. Fernando núm. 20.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA.

Por D. Manuel Torrijos. (2.ª edición.)

Esta obra de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó el verano último se ha puesto ya á la venta pa. a el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos ú otros baños. Forma un precioso tomo en 8.º, de mas de 200 páginas y de letra compacta, y se vende á DIEZ REALES ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias se dirijirán, acompañados de su importe en libranzas ó sellos, á la administración, calle del Rubio, núm. 4, en Madrid.

CORREO DE AYER.

A las 3½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Alcudia y Barcelona el vapor Menorca, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido esctractamos lo siguiente:

—De La Correspondencia del 4:

En el Consejo de hoy quedó aprobado el decreto aboliendo el privilegio de los tabacos de regalia, con lo cual se consigue una economía de consideración.

—La supresión de la regalía de tabacos que se ha realizado, según nos comunicó ayer nuestro corresponsal de Aranjuez, supone una economía de medio millón de reales. Parece que al rubricar S. M. el decreto manifestó la

mayor complacencia al señor ministro de Ultramar, y aun parece que añadió que nunca había visto con gusto este privilegio, que perjudica á la renta del tabaco.

—Escriben de Viena al Boersen halle de Hamburgo:

«Sabemos que el Austria se negará formalmente en el seno de la Conferencia de París á ceder el Véneto y que la apoyará probablemente la Rusia. Diversos indicios prueban por otra parte una mejora de relaciones entre Rusia y Austria.»

Todos los periódicos reproducen esta noticia y aunque no afirman su exactitud, sirve al menos de tema para artículos de fondo contra todo proyecto de cesión.

Dresde 1º de junio. — Se lee en el Diario de Dresde:

En la sesión de hoy la Baviera ha propuesto á la Dieta, con objeto de evitar conflictos entre hermanos de armas, retirar las tropas austriacas y prusianas de Rastadt, Maguncia y Francfort, y en todo caso declarar plazas neutrales las fortalezas federales. Esta proposición se votará en la próxima sesión.»

—Paris 23 de junio. — La contestación del Austria á la invitación para un Congreso, que llegará á Paris el domingo segun anuncia un telegrama de Viena, dice en resumen que el Austria no pide ninguna modificación territorial y que por consiguiente de sea que hagan lo propio los demás Estados; pero que si las grandes potencias deciden en interés de la paz la oportunidad de modificaciones territoriales, aceptará una discusion franca y leal sobre los títulos de unos y las pretensiones de otros.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 3 de junio.

Hoy ha presidido S. M. la Reina el Consejo de ministros

Adquiere probabilidad el nombramiento del señor Salaverría para ministro de Hacienda.

Se cree que el señor Santa Cruz será nombrado nuevamente Gobernador del Banco.

Hoy en una reunión de cuarenta capitalistas notables se ha acordado la manera de solicitar del Estado auxilio para los ferrocarriles.

—Ha llegado á Vigo el correo de las

Antillas.

Han sido aprobados los presupuestos del ministerio de Estado.

—El señor Posada Herrera declaró ayer en el Congreso que el gobierno declina la responsabilidad de los muchos millones que pierde la nación por dilatarse la discusión de la ley sobre autorizaciones.

Se dice que va á presentarse una enmienda al proyecto de auxilio á los ferrocarriles.

El general Zavala y el Sr. Vega Armijo han ido á Cartagena para visitar la fragata *Tetuan*.

Madrid 5 de junio.

Se ha aprobado en el Congreso la totalidad del presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia.

—Han sido destruidos los fuertes del Callao. La *Blanca*, la *Villa de Madrid* y la *Vencedora* sufrieron algunas averías en el combate.

—Se ha leído en el Congreso un telegrama contenido noticias fechadas en Panamá el 13 de mayo, confirmando el bombardeo del Callao, las pérdidas sufridas por los peruanos, y las averías de la *Blanca*, *Villa de Madrid* y *Vencedora*. El señor Meudez Nuñez salió herido levemente, y de gravedad el señor Valcárcel. En todos los lados de la cámara se ha mostrado entusiasmo en favor de nuestros marinos.

Paris 5 de junio.

El *Constitucional* dice que ha causado una desgradable impresión en San Petersburgo y en Lóndres la contestación del Austria, y añade: «Sentimos vivamente la actitud que ha tomado el gabinete de Viena, pues la Europa tenía derecho á esperar otras determinaciones de una gran potencia conservadora.»

La *Gaceta de Cassel* del 4 dice que en virtud de un tratado extraordinario las tropas austriacas pasarán el 8 de junio por Baviera en dirección al Holstein.

Nueva York 26 de mayo. -- Jefferson Davis ha sido puesto en libertad en el fuerte Monroe bajo su palabra.

Cassel. -- Se han suspendido los preparativos de trasportes de tropas austriacas al Holstein.

Cotización oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres del 4 de junio.

Madrid. -- 3 por 100, 32.00, 31.85, 80 y 65, 32.50 y 32.00 pequeños. -- Diferido: 28.90 y 29 pequeños. -- Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles, 61.50.

Paris. -- 3 por ciento francés: 62.75... 44.2 por 100-92.

Londres. -- Consolidados ingleses, 85 1/4 á 378.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabreguet y Pascual,
calle Nueva nº 21.